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Полезные дела 
объединяют людей 
Евгений Куйвашев отметил муниципалитеты региона за поддержку социально 

ориентированных некоммерческих организаций

Министр экономики и территориального развития региона Руслан Садыков: власти готовы помогать СОНКО  
как словом, так и конкретным делом
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Михаил БАТУРИН

Новоуральск, Нижний 
Тагил и Верхняя Пышма 
стали лидерами рейтинга 
муниципалитетов в сфере 
поддержки некоммерческого 
сектора по итогам 
2022 года. Перспективные 
направления развития 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций 
вчера обсуждались на выездном 
заседании координационного 
совета под председательством 
заместителя губернатора 
Свердловской области Павла 
КРЕКОВА.

Мероприятие прошло в пар-
ке «Арамильская слобода» – то-
же социально ориентированной 
некоммерческой организации 
(СОНКО). Участников встречали 
хлебом-солью: по казацкой тра-
диции сначала к караваю пригла-
сили мужчин. А затем для гостей 
провели мини-экскурсию: пока-
зали экспозиции, дали возмож-
ность попробовать свои силы в 
казацком быту. Так, министр эко-
номики и территориального раз-
вития области Руслан Садыков 
даже взял в руки двуручную пилу.

>1 000 
километров газовых 
сетей построено 
в Свердловской области 
за два года

«С момента действия программы 
социальной газификации, с октября 
2021 года, от жителей региона 
поступило около 78 тысяч заявок 
на подключение к газовым сетям. 
Из них требованиям догазификации 
соответствуют 57 тысяч домов. 
Работа активно продолжается, уже 
в скором времени новые дома будут 
получать экологичное недорогое 
топливо», – сказал министр 
энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Николай Смирнов.

>84,6 
млн рублей направлено 
на строительство 
в регионе 
быстровозводимых 
корпусов детских 
загородных лагерей

Средства выделены в рамках 
федерального проекта «Создание 
условий для обучения, отдыха 
и оздоровления детей и молодежи» 
госпрограммы «Развитие 
образования». Такие здания будут 
возведены в лагерях «Юность» 
и «Уральские самоцветы» – 
по два объекта в каждом . Первые 
отдыхающие смогут заехать в новые 
корпуса уже в декабре 2023 года. 
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ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ:

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

Завтра наша страна отмечает День 
машиностроителя. Для Свердловской 
области этот праздник, можно сказать, 
родной. Средний Урал славится 
трудовыми традициями, начиная 
с кузнечных дел мастеров, ковавших 
детали для первых механизмов 
на уктусских и тагильских заводах. 
В годы индустриализации на Урале 
выросли машиностроительные 
заводы-гиганты. А в годы Великой 
Отечественной войны наш регион 
стал, по сути, вторым домом 
для многих предприятий и фабрик 
страны. Слава свердловских 
машиностроителей была и остается 
неоспоримой. И сегодня они уверенно 
держат марку качества. 
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Уважаемые работники машиностроительного комплекса 
и ветераны отрасли!

Поздравляю вас с Днем машиностроителя!
В Свердловской области машиностроение – одна из 

высокотехнологичных, быстро развивающихся, ключевых отраслей 
промышленности.

В машиностроительной отрасли трудятся свыше 100 тысяч уральцев – 
инженеров, конструкторов, рабочих, технологов и других специалистов. Это 
настоящие мастера своего дела, высококлассные специалисты.

Предприятия региона производят самый широкий спектр 
машиностроительной продукции. Растут объемы производства машин 
и оборудования, транспортных средств.

Сегодня предприятия региона модернизируют мощности, реализуют 
инвестиционные проекты, уверенно решают важные для страны 
задачи достижения технологического суверенитета, обеспечения 
импортонезависимости.

Так, в минувшем году предприятие «Уральские локомотивы» завершило 
разработку и изготовление первого образца нового грузового электровоза с 
асинхронным двигателем российского производства «Малахит». Кроме того, 
в июле этого года на выставке ИННОПРОМ была представлена российская 
«Ласточка», собранная полностью из российских комплектующих. 
Уральский завод гражданской авиации вывел на стадию летных испытаний 
многоцелевой самолет «Байкал».

В настоящий момент мы делаем ставку на развитие электронной 
промышленности – наиболее высокотехнологичной и наукоемкой 
отрасли современного машиностроения. С этой целью в регионе создается 
технопарк электронной промышленности, где будут размещаться 
компании по производству продукции в сфере радиоэлектроники, 
авиакосмоса, беспилотных систем и робототехники. Уверен, что эта работа 
будет способствовать полноценной реализации научно-промышленного 
потенциала Свердловской области.

Уважаемые работники и ветераны уральского машиностроения!
Благодарю вас за добросовестный труд, весомый вклад в социально-

экономическое развитие региона, повышение качества жизни уральцев.  
Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия и новых успехов 

в ответственной работе на благо Свердловской области и России!

Уважаемые работники и ветераны машиностроительной отрасли! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Машиностроение – это сердце промышленности Урала. Оно задает 

ритм смежным производствам. Двигает вперед прогресс и помогает решать 
государственные задачи. 

Профессия машиностроителя требует широких компетенций, знаний 
и опыта. На предприятиях Уральского федерального округа самого 
различного профиля трудятся настоящие профессионалы своего дела. 
Уральские машиностроители внедряют инновации, успешно решают 
сложнейшие производственные задачи, вносят неоценимый вклад в 
обеспечение обороноспособности страны. 

В этот праздничный день примите слова благодарности за ваш труд, 
за преданность профессии, за ваше мастерство. 

Желаю исполнения всех намеченных планов, реализации 
перспективных проектов, здоровья, счастья и благополучия!

РЕГИОН

Председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 

Людмила 

БАБУШКИНА

Уважаемые работники машиностроительного комплекса 
и ветераны отрасли!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской 
области и от себя лично поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днем машиностроителя!

Своим трудом вы укрепляете авторитет нашей страны как ведущей 
индустриальной державы. От устойчивого развития машиностроительных 
предприятий в значительной степени зависит динамика экономического 
роста России.

На Среднем Урале в этой отрасли работают более 107 тысяч 
человек: инженеров, конструкторов, рабочих высокой квалификации. 
В структуре промышленности Свердловской области машиностроение 
занимает второе место по объему производства после металлургии. 
Машиностроители нашего региона вносят весомый вклад в укрепление 
обороноспособности страны, обеспечение российской армии самыми 
современными видами вооружений.  

Сегодня перед отраслью стоит стратегическая задача по формированию 
конкурентоспособного машиностроительного комплекса, обеспечивающего 
достижение национальных целей развития и технологического 
суверенитета страны. Свердловские машиностроители успешно 
справляются с поставленными задачами, создавая новые производства, 
реализуя инвестиционные программы по техническому перевооружению 
предприятий, активно участвуя в реализации национальных проектов. 
Предприятия отрасли, несмотря на санкции, продолжают динамично 
развиваться, сохраняя научный и технологический потенциал.   

Уважаемые машиностроители!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, новых 

профессиональных достижений на благо Свердловской области и России!

Губернатор 
Свердловской области

Евгений 

КУЙВАШЕВ

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском 
федеральном округе 

Владимир 

ЯКУШЕВ

Полезные дела 
объединяют 
людей

 Начало на стр. I

– Таковы традиции. Наш 
парк посвящен истории и быту 
уральских казаков. 365 лет на-
зад именно на этом месте ими 
была основана Арамильская 
слобода. Задача нашего НКО  – 
просвещение молодежи об осо-
бенностях жизни наших пред-
ков, – рассказала «ОГ» директор 
парка Анастасия Климина.

В 2023 году проект инклю-
зивных экскурсионных про-
грамм в центре истории каза-
чества парка победил во всерос-
сийском конкурсе социальных 
проектов «Мой добрый бизнес», 
взяв первое место в номинации 
«Лучший проект в сфере соци-
ального туризма». 

– Особое значение сегодня 
приобретают НКО, которые за-
нимаются патриотическим вос-
питанием. Также огромное про-
странство для деятельности се-
годня дает и  бурно развиваю-
щийся внутренний туризм. Се-
годня мы видим в этой области 
серьезный рост: люди ездят и 
из муниципалитета в муници-
палитет, и из субъекта в субъ-
ект. Конечно, в развитии туриз-
ма необходимо участие НКО, – 
отметил Павел Креков.

Программы и мероприятия 
по поддержке СОНКО реализу-
ются в 68 свердловских муни-
ципалитетах. По этому показа-
телю наш регион находится на 
2-м месте в России. В  ходе про-
шедшей после экскурсии пле-
нарной части выездного заседа-
ния областной министр эконо-
мики Руслан Садыков вручил 
благодарственные письма гу-
бернатора свердловским муни-

ципалитетам – лидерам по под-
держке СОНКО.

Отмечено, что в Новоураль-
ске СОНКО получили наиболь-
ший объем финансирования 
по итогам прошлого года – 23,6 
млн рублей. В Нижнем Таги-
ле в социально ориентирован-
ных НКО работает наиболь-
шее количество сотрудников – 
912 человек. В Верхней Пыш-
ме количество благополучате-
лей  СОНКО в пять раз больше 
среднего по  Свердловской об-
ласти и составляет 40 тыс. чело-
век. Эти три муниципалитета 
будут поощрены увеличением 
расходных полномочий на под-
держку НКО в 2024 году.

Руслан Садыков отметил, 
что одной из приоритетных 
задач, которую сейчас решает 
власть, является цифровизация 
сектора некоммерческих услуг. 
Приоритетное направление 
этой деятельности – разработка 
и совершенствование маркет-
плейсов социальных услуг.

– Маркетплейс представля-
ет собой платформу, где в он-
лайн-режиме можно заказать 
социальную услугу. Это удоб-
но гражданам. На единой плат-
форме они видят возможных 
поставщиков, их рейтинг и сто-
имость услуг. Государство, со 
своей стороны, обеспечивает 
проверку надежности представ-
ленных поставщиков, – отме-
тил Руслан Садыков. 

В Свердловской области та-
кой маркетплейс появится на 
базе портала «Социальный кла-
стер», который позволяет опе-
ративно получить алгоритм 
действий в трудной жизненной 
ситуации. 

Глава Верхней Пышмы Иван Соломин (слева): «В работе мы стараемся 
соответствовать духу времени, учитываем интересы всего региона»
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ПУТЬ НА СЕВЕР
Жилье. Комфорт. Развитие

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Северный «куст» городов вообще играет особую 
роль в наращивании экономического потенциала 
Среднего Урала. Здесь находятся крупные горно-
металлургические предприятия, инвестиции 
в которые демонстрируют рост. Есть прочная 
основа для социальных преобразований. 
Серьезные перемены к лучшему переживает 
городская среда. Сейчас нужно двигаться дальше, 
не останавливаться на достигнутом. 

Города – двигатель развития страны. Именно в них 
создается большая часть ВВП. От того, насколько 
комфортной мы сможем сделать жизнь в городах, 
в том числе удаленных от центра региона, зависит 
развитие страны. Города должны бороться 
за человека и конкурировать между собой.

на заседании Совета по развитию городских 
территорий и общественных пространств

в ходе визита в Серов 

В Карпинске возродили Парк угольщиков
На общественной территории прошла масштабная реконструкция

Надежда ВЕРШИНИНА

Парк Дома культуры 
угольщиков в Карпинске обрел 
вторую жизнь. С 2021 года 
его реконструировали 
по госпрограмме формирования 
комфортной городской среды. 
На восстановление парка было 
потрачено почти 150 млн 
рублей. На днях он наконец 
открылся для горожан. 

В парке проведен колоссаль-
ный объем работ: обустроены 

пешеходные зоны, посажены 
хвойные и лиственные дере-
вья, организована тропа здоро-
вья, на аллеях парка установле-
ны скамейки для отдыха и фо-
нари, детская площадка, пло-
щадки для занятий спортом и 
многое другое. Изюминка про-
екта – фигуры животных, насе-
ляющих уральские леса. 

В честь открытия парка в 
Карпинске прошел большой 
праздник. Работали аттракци-
оны, выездная торговля, вы-
ставки народных умельцев. 

Для самых активных прошли 
«Веселые старты». Глава Кар-
пинска Андрей Клопов выра-
зил благодарность всем при-
частным к реконструкции пар-
ка, в особенности он отметил 
поддержку областного мин-
ЖКХ и губернатора Евгения 
 Куйвашева. К жителям он об-
ратился со словами:

– Все, что сделано в этом 
парке, сделано для вас. Очень 
прошу – берегите наш парк! 

Главными гостями нового парка в Карпинске стали дети
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Вячеслав
ВОЛОДИН, 
председатель 
Государственной 
думы РФ

Свердловской области
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Центральную площадь  
в Новой Ляле  
сдали раньше срока
Проект благоустройства общественной территории  

стал крупнейшим в муниципалитете

Одним из арт-объектов площади стали световые арки на дорожках, сквозь 
которые проходят жители 
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В Ивделе открыли новый 
пришкольный стадион
В ивдельской школе № 2 за лето построили новый стадион. Его 
стоимость составила 25,6 млн рублей. Теперь для учащихся есть 
все условия для занятий физкультурой и спортом. 

На стадионе оборудованы спортивная площадка, футбольное поле, 
беговые дорожки, баскетбольная и волейбольная площадки, площадки 
со спортивным оборудованием, в том числе для сдачи нормативов ГТО, 
а также сектор для прыжков в длину. 

Как сообщили в ивдельской мэрии, изношенность старого 
пришкольного стадиона составляла 80 процентов, заниматься в таких 
условиях было практически невозможно. Сейчас эта проблема решена. 
Новый стадион будет доступен не только для учеников школы, но и для 
горожан. 

– Очень важное событие для нас. В школе развиты баскетбол, легкая 
атлетика, лыжи, ежегодно на легкоатлетической эстафете мы занимаем 
первое место. Новый стадион – настоящее чудо. Теперь мы сможем 
добиться еще больших успехов, – поделилась директор школы № 2 Елена 

Миклина. 
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Юные спортсмены Ивделя выступают на новом стадионе в день его 
открытия
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В пригороде Верхотурья 
достраивают детскую площадку

Строители подводят сети к сцене в центре новой площадки
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В Красноуральске капитально 
отремонтировали  
детскую поликлинику

Здание медучреждения закрыли на ремонт в феврале текущего года. 
За восемь месяцев его помещения изменились кардинально. 

В поликлинике появились светлые с современной отделкой кабинеты, 
коридоры, холлы и фойе, новая мебель, а также открытая регистратура, 
электронное табло, новое медицинское оборудование. На входе в здание 
сделаны пандус для маломобильных пациентов, боковые панели, 
защищающие от ветра и дождя. 

Главное – теперь в поликлинике работают кабинет неотложной помощи 
с отдельным входом и дневной стационар, благодаря которому мамочкам  
с детьми теперь не придется ездить в медучреждения Нижнего Тагила. 

На капремонт израсходовано более 10 млн рублей. Это средства, 
выделенные красноуральской городской больнице по федеральному 
проекту «Развитие детского здравоохранения» национального проекта 
«Здравоохранение», и градообразующего предприятия «Святогор». 

Надежда ВЕРШИНИНА

В фойе поликлиники теперь можно узнать график работы врачей 
и самостоятельно взять талон
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Новой Ляле после 
благоустройства открыли 
главную городскую площадь. 
Работы проводились в рамках 
госпрограммы формирования 
комфортной городской среды. 
По контракту завершить 
их планировалось в 2024 году, 
однако благодаря финансовой 
поддержке областного 
минЖКХ их закончили 
досрочно. 

На реализацию проекта было 
затрачено почти 45 млн рублей, 
и почти всю эту сумму муници-
палитет получил в текущем году 
из областного бюджета, поэтому 
благоустройство не стали растя-
гивать на два года, пояснил глава 
Новой Ляли Сергей Бондаренко. 

На площади организова-
ли несколько функциональных 
зон: для проведения массовых 
мероприятий, прогулочная зо-
на с аллеей и пешеходными до-
рожками, мемориальная зона – 
с обновленным памятником Ле-
нину, детская игровая зона и пр. 
Для жителей установили скамей-
ки, качели, домик-беседку, улич-
ные фонари, современный сбор-
но-разборный сценический ком-
плекс и многое другое. Террито-
рию заасфальтировали, уложи-
ли дорожную плитку. 

– Это центральная пло-
щадь города, где у нас проходят 
все праздники. Рядом находит-
ся стадион, где проводятся спор-
тивные мероприятия. То есть это 
точка притяжения жителей, ко-
торая сейчас приобрела совер-
шенно иной вид, – рассказал на-
чальник отдела ЖКХ, транспор-
та, строительства, связи и при-
родопользования Николай Сав-
ченко.

Торжественное открытие 
площади состоялось в профес-
сиональный праздник – День ра-
ботников леса, и это не случай-

но: в муниципалитете работают 
один из крупнейших в регионе 
целлюлозно-бумажных комби-
натов и несколько деревообраба-
тывающих предприятий. 

– Мероприятие прошло яр-
ко, весело, было много детей. 
Они сразу опробовали все каче-
ли, горки, турники. Их счастли-
вые лица – лучшая награда для 
всех нас. Благодарю всех, кто 
был причастен к реализации 
этого проекта. Значит, мы не зря 
старались, – сказал Сергей Бон-
даренко. 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В поселке Привокзальном 
на въезде в Верхотурье 
завершаются работы 
по обустройству детской 
площадки на улице 
Советской. На территории 
проживает 4,3 тысячи человек, 
организованное пространство 
для детей поселку было крайне 
необходимо. 

Стоимость новой детской 
площадки – более 38 млн ру-
блей. Ее обустраивают с начала 
лета. Строители уже завершили 
асфальтирование дорожек, уло-
жили плитку, поставили горки и 
качели. Сейчас идет монтаж сце-
ны, уличного освещения и рези-
нового покрытия в основании 
площадки. 

По данным местной газе-
ты «Новая жизнь», проект реа-
лизует опытная бригада строи-
телей, которые уже благоустро-
или площадку в селе Кордюко-
во, территорию напротив Верхо-

турской гимназии и городскую 
площадь. 

Жители Привокзального 
по вечерам уже прогуливают-
ся вдоль обустраиваемой пло-
щадки. 

– Нашему поселку очень по-

везло. Теперь взрослым с детьми 
будет чем заняться и куда пой-
ти. Сцена будет, можно разные 
праздники проводить на свежем 
воздухе, – рассказала жительни-
ца Эльвира Колбина.
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В поселке Черемухово  
для карет скорой помощи 
ищут гараж

Глава Североуральского городского округа Светлана МИРОНОВА 
на своей странице в соцсетях анонсировала открытие в поселке 
Черемухово станции скорой медицинской помощи. Сейчас 
для автомобилей скорой присматривают гараж.

Станция скорой помощи в Черемухово не работает уже несколько лет, 
и экстренную помощь жителям оказывают врачи, которые приезжают 
из Североуральска. Расстояние между населенными пунктами – 
20 с лишним километров. И сельским жителям, и медикам это неудобно. 

Открытие станции в самом поселке решило бы эту проблему, 
и медперсонал готов к работе, но места, куда можно было бы ставить 
кареты скорой, на территории нет. Имеющийся гараж мэрии не подходит 
для спецтранспорта по высоте, написала глава. 

Есть вариант использовать гараж градообразующего предприятия 
«Севуралбокситруда» (СУБР) – он находится поселке. Глава уже провела 
переговоры с директором СУБРа Леонидом Буртоликом, и он пообещал 
помочь жителям. Станция скорой помощи в Черемухово откроется 
в ближайшее время. 

Светлана Миронова и Леонид Буртолик (слева) обсуждают возможности 
использования гаража СУБРа в поселке
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В Пелыме достраивают 
«Площадь Солнца»
Работы по созданию уникальной общественной территории 
выполнены на 65 процентов, к ноябрю их планируется завершить, 
сообщил «ОГ» глава Пелыма Шахит АЛИЕВ. 

«Площадь Солнца» – территория для отдыха и досуга жителей разных 
возрастов, обустраивать ее начали этим летом. По проекту она делится 
на три зоны: спортивную – с тренажерами для уличной гимнастики, 
игровую – с площадками для баскетбола и волейбола и, собственно, 
«Площадь Солнца».

– Солнце будет напоминать круглая площадка для тихого семейного 
отдыха на свежем воздухе. Вокруг нее появятся пять полукруглых скамеек, 
олицетворяющих солнечные лучи. В самом центре будет установлен 
фонтан, – рассказал глава. 

Стоимость проекта – 26 млн рублей, он реализуется в рамках 
госпрограммы по формированию комфортной городской среды. 
Строители уже уложили асфальт, сделали беговые дорожки, установили 
детскую и спортивную площадки, смонтировали часть уличного 
освещения. Сейчас они доделывают бетонные основания под «солнце» 
и скамейки. Работы ведутся по графику, к ноябрю новая общественная 
территория будет готова, сказал глава. 

Юлия БАБУШКИНА

Спортивная зона площади, где скоро нанесут разметку, установят 
турники, сетки и кольца для игры в баскетбол и волейбол
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Сделали большое дело
В Сосьве завершилось строительство жилья для погорельцев 

Многоквартирный дом состоит из нескольких секций, в нем квартиры разной планировки, но с отделкой
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Юлия БАБУШКИНА

На будущей неделе еще 
54 сосьвинские семьи получат 
ключи от нового жилья, 
сообщил «ОГ» глава Волчанска 
Александр ВЕРВЕЙН, 
курирующий восстановление 
поселка. Это последние 
из погорельцев, кто потерял 
жилье из-за сильного пожара 
в апреле текущего года. 
Жилфонд поселка полностью 
восстановлен за один 
летний сезон по поручению 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА. 

За это лето для сосьвинцев 
построены 34 частных дома из 
быстровозводимых конструк
ций, а также трехэтажный дом 
на 65 квартир. Строители ра
ботали ежедневно, без выход
ных  – с раннего утра до десяти 
часов вечера. На днях они завер
шили благоустройство террито
рий вокруг домов и покинули 
Сосьву. 

Жители поселка уже полу
чили ключи от частных домов 
и потихоньку обживаются. Бу
дущие новоселы многоквартир
ного дома получат ключи на бу
дущей неделе.

18 сентября Сосьву посетила 
Уполномоченный по правам че
ловека в Свердловской области 
Татьяна Мерзлякова. Она оце
нила темпы строительства и по
общалась с жителями.  

– Наш губернатор сделал все 
возможное, чтобы люди, пере
жив тяжелое время, спокойно 
жили дальше. А у Сосьвы нет 
другого выхода – только раз
виваться. Один совет могу дать 

жителям – регистрируйте иму
щество, землю. Сверяйте ме
тры, которые есть у вас в реаль
ности с метрами в документах. 
Жизнь показывает – это очень 
важно. Думаю, что в Сосьве не 
останется людей, которые бы 
не нашли выход из тупика, – от
метила она на своей странице в 
соцсетях. 

Татьяна Мерзлякова сооб
щила, что жителям новых част
ных домов по поручению губер

натора завезли еще и землю. 
Мешки с плодородным грунтом 
для будущих огородов она заме
тила у каждого дома. 

– Люди признаются, что не 
ожидали, что до зимы обретут 
кров над головой. Но это про
изошло, и они очень благодар
ны. У поселка все будет хоро
шо, – сказала областной омбуд
смен. 

25 апреля текущего года от сильного пожара 
пострадали не только жилые дома, но и лечебно-
исправительное учреждение (ЛИУ) № 23, где 
работало большинство сосьвинцев. По поручению 
Президента России Владимира ПУТИНА в поселке 
в ближайшее время начнут строить новую колонию. 

Как сообщил «ОГ» полковник внутренней 
службы, пресс-секретарь свердловского 

ГУФСИН Александр Левченко, техзадание на 
проектирование нового ЛИУ-23 сейчас находится 
на утверждении в Москве. 

– Объект серьезный, таких в России почти 
не строилось в последние годы. Все, что требуется 
от соответствующих служб ГУФСИН, выполнено. 
Ждем согласования и утверждения, после этого 
можно начинать стройку. 

РАБОТА БУДЕТ

Частные жилые дома собирали быстро по специальной технологии
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В ГУЩЕ СОБЫТИЙ
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	fПоселок Вьюжный (Волчанский ГО)

На территории запустили газораспределительный пункт. 
Этого события сельчане ждали почти 20 лет. Теперь дело за ними: 

чем быстрее они будут подключать свои дома к газу, тем раньше начнутся 
работы по комплексному благоустройству поселка, сказал глава округа 
Александр Вервейн. 

	fЛесной 
Сборная Лесного – 28 воспитанников спортивных школ и их 
тренеры – принимает участие в Первых юношеских спортивных играх 
Госкорпорации «Росатом», которые проходят по инициативе АНО «Атом-
спорт» в Заречном.

Всего в соревнованиях принимают участие команды из шести уральских 
атомградов, это юноши и девушки 14 – 16 лет. Лесничане выступают в пяти видах 
спорта: баскетбол, мини-футбол, плавание, настольный теннис, легкая атлетика. 

В городском парке патриотического воспитания завершилось обустройство 
площадки для изучения правил дорожного движения. 

	f Красноуральск
В городском Дворце культуры «Металлург» открыл 
свой четвертый творческий сезон Виртуальный 
концертный зал, созданный в рамках нацпроекта 
«Культура». 

Два раза в месяц в этом зале можно увидеть прямые трансляции концертов 
из Свердловской государственной филармонии, что позволяет зрителям 
почувствовать себя причастными к культурной жизни столицы Урала.

	f Качканар
В начале октября в городе во второй раз пройдет детский футбольный 
турнир «Стальная воля» среди клубных команд, приуроченный 
к Международному дню детского церебрального паралича. 

При поддержке компании «ЕВРАЗ» на футбольной площадке арены 
«Олимп» встретятся спортсмены из Москвы, Санкт-Петербурга, Ижевска, 
Челябинска и других городов. Впервые в этих соревнованиях участие примут 
учащиеся качканарской коррекционной школы.

В школе поселка Валериановск рядом с городом при поддержке «ЕВРАЗа» 
был создан агропарк. Компания направила 280 тысяч рублей на приобретение 
10-метровой теплицы и садового инвентаря, разработку и удобрение грядок.

	fНижняя Тура
Образовательные учреждения города получили девять комплектов 
оборудования в рамках проекта «Биатлон в школу». 

Суть проекта, инициированного спортивным объединением «Юность 
России» и компанией «ФОРЭС», – создать в образовательных организациях 
условия для вовлечения детей в этот вид спорта. Благодаря современному 
оборудованию заниматься биатлоном дети смогут прямо на уроках 
физкультуры. Биатлонные комплексы очень мобильные, их можно развернуть 
за перемену, говорят в школах. 

На улице Строителей, рядом с плотиной, рабочие устанавливают новое 
ограждение. Пролеты с ажурными коваными решетками уже сварены между 
собой, осталось только загрунтовать и покрасить, написал на своей странице 
в соцсетях глава города Андрей Постовалов. 

	f Карпинск
В городе открыли стадион при школе № 5, реконструированный 
в рамках нацпроекта «Образование». 

Большой, красивый, яркий и прекрасно оборудованный спортивный 
объект стоимостью 43 млн рублей передан в распоряжение коллектива 
школы. Педагоги уверены, что новый инфраструктурный объект даст толчок 
развитию спорта и станет мощным стимулом для пропаганды здорового 
образа жизни.

Надежда ВЕРШИНИНА

В Серове вернули к жизни 
«Сиреневый бульвар»
Крупнейший северный город прирос еще одной общественной 

территорией

На бульваре очень много зелени, что является изюминкой проекта
И

З 
Л

И
Ч

Н
О

ГО
 А

РХ
И

ВА
 В

АС
И

Л
И

Я 
СИ

ЗИ
К

О
ВА

Юлия БАБУШКИНА

Вчера в Серове открыли после 
реконструкции «Сиреневый 
бульвар». Это часть улицы 
Рабочей Молодежи между 
улицами Заславского 
и Зеленой. Долгое время 
она была в запущенном 
состоянии, теперь же стала 
точкой притяжения горожан. 

В благоустройство «Сирене-
вого бульвара» вложено более 
33,5 млн рублей. Работы прово-
дились в рамках региональной 
программы «Формирование 
комфортной городской среды». 
В 2022 году именно за эту терри-
торию проголосовало почти 10 
тысяч серовчан, и она получи-
ла областное финансирование. 
В мае 2023-го на бульвар вышли 
подрядчики. 

Как сообщил глава Серова 
Василий Сизиков, сдать объект 
по контракту планировалось 
16  октября, но работы выпол-
нены досрочно. На бульваре по-
явились пешеходные дорожки 
и зеленый газон, подвесные ка-
чели, скамейки и кованые цвет-
ники. Смонтированы уличное 
освещение, видеонаблюдение, 
установлен автоматический по-
лив газона. 

Старую сирень, которой 
больше 40 лет, с территории 
убрали. Взамен высадили но-
вую, разных сортов, высотой от 
полутора до двух метров. Кроме 
того, на бульваре посажены туи, 
гортензии и другие виды расте-
ний. 

«Сиреневый бульвар» – ис-
ключительно пешеходная зо-

на для прогулок и тихого отды-
ха, подчеркивают в мэрии. К 
территории примыкают много-
квартирные дома, и жителям бу-
дет комфортно проводить здесь 
время. Сами серовчане в соцсе-
тях отмечают, что все получи-
лось «эстетично, красиво и удоб-
но для использования». 

В Краснотурьинске 

перепрофилируют кинозал 

Дворца культуры

Широкие панорамные окна, «зашитые» строителями раньше, значительно 
добавили света помещению
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Юлия БАБУШКИНА

С июня этого года 
в краснотурьинском ДК идет 
масштабный капремонт 
кинозала. Его не обновляли 
более десяти лет. Как 
сообщили в мэрии города, 
после ремонта у кинозала 
будет другое предназначение.

В кинозале строители уже 
вскрыли высокие окна прак-
тически от пола до потолка, де-
монтировали старые кресла, за-
менили напольное покрытие и 
выкрасили стены в светлые то-
на. В помещении появились со-
временные, энергоэффектив-
ные радиаторы, потолочные 
люстры. 

Сцену в зале будут расши-
рять, а помещение бывшей ки-
ноаппаратной переоборудуют 
под звукооператорскую. При 
этом один из старых киноаппа-
ратов передадут в местный му-
зей – на память. Также планиру-
ется установка нового звукового 
и светового оборудования. 

«Это будет большой тор-
жественный зал для меропри-
ятий широкого формата, где 
мы сможем устраивать на-
ши представления и концер-
ты для всех групп зрителей: 
от самых маленьких до самых 

взрослых», цитирует газета 
«Заря Урала» директора МАУК 
«Культурно-досуговый ком-
плекс» Краснотурьинска Мар-
гариту Бауэр. 
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Ирина КЛЕПИКОВА

«Областная газета» – 
информпартнер кинопроекта 
«БАЖОВ. Одолженное 
время», поэтому нам 
позволено присутствовать 
на площадке в первый 
съемочный день. Подъезжаем, 
как договаривались. Даже 
за полчаса. Но съемки уже идут. 
Как так?! Режиссер Андрей 
КИМ полушепотом (сцена 
идет) извиняется-объясняет: 
«Зачать надо было в тишине». 
То есть без свидетелей, без 
прессы. Любому творческому 
человеку это так понятно: от 
первого слова, аккорда, кадра 
зависит интонация, посыл 
будущего произведения. 

Снимается сцена, когда Ба-
жов приносит в дом горестную 
весть: по навету коллеги-лите-
ратора он уволен с работы, ис-
ключен из партии. Сцена быто-
вая, за столом. Павел Петрович 
даже пытается шутить, успо-
каивая жену: «Ты не все суха-
ри на квас извела?» Но трагедия 
уже зашла в дом. Оба всё пони-
мают: на дворе 1937 год. Режис-
сер просит сыграть понимание 
печального грядущего даже ви-
зуально. Валентина Алексан-
дровна, жена писателя, забежав 
с чайником, ставит его на самый 
край стола – так происходит в го-
ре, когда «не видишь ничего кру-
гом». А Павел Петрович, под-
няв ложку, так и застывает с ней. 
В шоке от предстоящего…

Эпизод повторяется второй, 
третий раз. Уточняется мизан-
сцена, интонации. Меж тем ас-
систенты тихо-тихо начина-
ют нам экскурсию по дому, об-
ращая внимание на то, как «от-
фактурены» художником дверь, 
печь. Отфактурены – значит, со-
старены. И тут невозможно не 
рассказать трогательную исто-
рию, связанную с местом дей-
ствия. Драматический год жиз-
ни писателя, когда, дабы не по-
пасться на глаза НКВД, он засел 
в доме и писал сказы, прошел в 
Свердловске на Чапаева, 11. Дом 
сохранился. Сейчас там музей: 
экспозиция, раритеты. А кино-
группе важно, чтобы дом жил, 
дышал. Выручила Сысерть, ро-
дина писателя. Администра-
ция города (великое спасибо!) 
предоставила дом. «Именно та-
кой, какой нужен, – уточняет для 
«ОГ» режиссер. – У Бажова ведь 
был не крестьянский дом, а ме-

щанско-дворянский, интелли-
гентский – большие окна, дубо-
вая дверь. И такой нашелся, по-
строенный регентом в XIX веке. 
Там располагается Центр вне-
школьной работы Сысертского 
округа. Но удивительные люди 
– они просто съехали на три ме-
сяца оттуда, специально для нас. 
И  хотя в доме недавно был ре-
монт, хозяева позволили нашим 
художникам сделать все как на-
до для съемок».

«Как надо» – делается и ак-
терский грим. С Павлом Петро-
вичем, понятное дело, – ситуа-
ция ответственнее всего: Бажов 
известен каждому сызмальства 
по многочисленным фото.

– А Леонид Платонов, игра-
ющий писателя, не очень по-
хож на Бажова, – говорит гример 
Ксения Кочурова. – Его выбрали 
на роль за внутренние качества. 
Надо было «приблизить» акте-
ра к Павлу Петровичу. И чтобы 
все было естественно. Работали 
не по тем фото, что популярны, 
растиражированы – там Бажов 
благополучный. Андрей Геор-
гиевич сбрасывал мне фотогра-
фии, которые ему давали, види-
мо, из музея. И есть кинохрони-
ка, зафиксировавшая Бажова…

Режиссеру очень важен тра-
гический взгляд писателя. У Ле-
онида Платонова он такой. Хо-
тя актер играл у Кима и комиче-

ские, и буффонадные роли, ре-
жиссер часто говорил ему: «Тебе 
надо сыграть короля Лира». Слу-
чилось. Трагедия в той и другой 
судьбе. Взгляд определил вы-
бор. Интересно, что почувство-
вал актер, когда узнал о предло-
жении на роль Бажова? Понят-
но, что творчески заманчиво, но 
 самое-самое первое чувство? 

– Испугался. Такая глыба! – 
признается Леонид Платонов в 
перерыве между съемками. – Моя 
внутренняя организация совсем 
другая. Начал читать про Бажо-
ва: латынь, греческий знал в со-
вершенстве и – столько перенес! 
На большинстве фотографий 
он фольклорный, благостные 
картинки общения с пионера-
ми. А глаза-то какие?! Жуть. Пом-
ню эпизод из хроники: сидит с 
повзрослевшей дочкой, вроде 
улыбается, а потом поворачива-
ется – такая печаль в глазах!

Говорят, в картине «БАЖОВ. 
Одолженное время» вместе с 
эпизодическими будут около 30 
персонажей. Но в первый день 
съемок на площадке – только 
персонажи первого плана: Ба-
жов, его юная дочь Ариадна, его 
жена. Валентину Александров-
ну Бажову играет Юлия Кузют-
кина, актриса Свердловского те-
атра драмы – 25 лет на его сце-
не. По оценке режиссера, «очень 
эмоционально подвижная ак-

триса – это редкое актерское ка-
чество». Валентина Алексан-
дровна, жена писателя, – персо-
наж вроде бы из разряда «жи-
вущий рядом», но она многое 
определяла в судьбе писателя.

– Мы очень много разговари-
вали с режиссером Андреем Ки-
мом до начала съемок, – говорит 
Юлия Кузюткина. – Конечно, он 
больше начитался, больше зна-
ет. Какие-то моменты акценти-
ровал. Дальше помог костюм. 
Очень важна даже ткань, ее каче-
ство. Я надела платье – «Ой, как 
тепленько. Оно мое». Мы же, ак-
теры, говорим: не КАК сыграть, 
а ПРО ЧТО?  Валентина Алек-
сандровна – ученица Бажова. У 
них разница в возрасте – 15 лет. 
Когда вышла замуж, полностью 
посвятила себя мужу. Сохрани-
лась их потрясающая переписка 
(Бажов же то и дело бывал в ко-
мандировках), она многое гово-
рит об их взаимоотношениях. 
Думаю, понимание и поддерж-
ка жены были крайне важны в 
судьбе писателя…

Первый рабочий день съе-
мок – он же и праздник. В Сы-
серть, в кинодом Бажова, при-
ехал заместитель министра 
культуры Свердловской обла-
сти Сергей Радченко. Целой де-
легацией пришли сотрудники 
Центра внешкольной работы, 
побывали в своих кабинетах, ко-
торые превращены в комнаты 
бажовского дома. Педагог, экс-
курсовод, краевед, автор книги 
«Бажов сысертский» Александр 
Савичев даже посидел в родном 
кабинете на стуле, где минут за 
десять до этого, во время съемок, 
в горестном предвидении буду-
щего сидел Бажов – Леонид Пла-
тонов. Они, сысертцы, искренне 
рады происходящему. 2024-й  – 
год 145-летия со дня рождения 
Павла Бажова. Съемки первого 
художественного фильма о пи-
сателе – по сути, начало празд-
нования «даты», и они к этому 
на своей родине и родине Бажо-
ва впрямую причастны. 

По традиции, в первый день 
съемок разбили символическую 
тарелку – с названием фильма, 
именами авторов, исполните-
лей. То ли пошутили, то ли все-
рьез – что по окончании съемок 
надо бы собрать осколки. Вместе 
с их владельцами – свидетелями 
«начала». У нас с фотокором Бо-
рисом Ярковым тоже есть по ку-
сочку. Значит, «Областная газе-
та» приглашена.

Первая и самая драматическая сцена фильма. Бажов (Леонид Платонов)
и его жена Валентина Александровна (Юлия Кузюткина)
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Голгофа сказителя
В Сысерти начались съемки полнометражного художественного фильма о Бажове

Юный актер из Ревды 
снимается в сериале 
«Папины дочки»

Егор СОЛОВЬЁВ – 14-летний актер 
из Ревды приступил к съемкам 
в российском комедийном 
телесериале «Папины дочки. 
Новые». Об этом пишет газета 
«Ревдинский рабочий».

«Егор Соловьёв уже 
на съемочной площадке второго 
сезона «Новых папиных дочек». 
Он вовсю занят в съемках. Детали 
роли и проекта нельзя разглашать 
по контракту. Поэтому просто 
радуемся, что Егор планомерно 
подбирается к большим экранам», – 
сообщает издание.

Отметим, что сериал «Папины 
дочки. Новые» стартовал на СТС 18 
сентября. И уже на следующий день 
телеканал объявил о старте съемок 
второго сезона. В нем продолжатся 
приключения Веника (Филипп 
Бледный) и его семьи.

Дарья ЧЕРТКОВА 

Актер Филипп Бледный и Егор 
Соловьёв между съемками
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В «Главном проспекте» 
открывается выставка 
«Цветы как символ 
добра и милосердия»
Региональное отделение 
Российского Красного Креста 
открывает в Екатеринбурге 
выставку картин. Экспозиция 
в галерее «Главный проспект» 
(пр. Ленина, 8) будет работать 
с 26 сентября по 2 октября.

На выставке представят работы 
более 20 уральских художников, 
среди которых Алексей Ефремов, 
Владимир Кошелев, Андрей 
Елецкий и другие авторы, бесплатно 
предоставившие свои картины 
для выставки. Любой посетитель 
сможет приобрести полотно, 
перечислив благотворительный 
взнос на счет регионального 
отделения Российского Красного 
Креста. Собранные средства пойдут 
на оказание помощи малоимущим 
семьям, детям с ограниченными 
возможностями здоровья, пожилым 
одиноким людям.

Наталья ШАДРИНА 
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«Т Плюс» уверенно вошла в отопительный сезон
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В свердловских 
муниципалитетах стартует 
новый отопительный 
сезон. Специалисты 
компании «Т Плюс» – 
одной из крупнейших 
в сфере теплоснабжения 
и электроэнергетики – провели 
пресс-конференцию, где 
рассказали, какие ремонтные 
работы на сетях удалось 
выполнить в преддверии 
сезона и как будет проходить 
процесс подключения тепла. 

Готовим объекты заранее

Как сообщил главный ин-
женер Свердловского филиа-
ла «Т  Плюс» Павел Родин, стои-
мость ремонтных работ в теку-
щем году составила 840 млн ру-
блей, из них 205 млн были на-
правлены на замену тепловых 
сетей и 635 млн – на объекты ге-
нерации. В целом же компания 
намерена инвестировать в ком-
мунальную инфраструктуру 
Среднего Урала свыше 1,8 млрд 
рублей. 

– Если говорить о наибо-
лее крупных объектах, это ка-
питальный ремонт двух тур-
бин и генераторов Ново-Сверд-
ловской ТЭЦ. Ремонт третьей 
машины мы заканчиваем на 
следующей неделе, а четвер-
той – в конце октября. На нача-
ло отопительного сезона рабо-
ты не повлияют, – сказал Павел 
 Родин. 

За восемь месяцев текущего 
года электростанции «Т  Плюс» 
выработали 5,1 млрд кВт*ч элек-
троэнергии, что на 11,2 процен-
та больше, чем в прошлом году. 
Объем тепловой энергии соста-
вил 6,5 млн Гкал. 

В городах Свердловской об-
ласти, которые входят в зону от-
ветственности компании, энер-
гетики уже перевели объекты 
на зимний режим работы и на-
чали отопительный сезон. Так, 
в Екатеринбурге процесс запу-
ска тепла начался с 11 сентября, 

в Первоуральске – с 15-го. В Лес-
ном тепло подают с 18 сентября, 
а в Нижней Туре – с 22-го. 

Сети протестировали 
роботом

К отопительному сезону 
коммунальные сети прошли ги-
дравлические испытания, сооб-
щил исполнительный директор 
АО «Екатеринбургская теплосе-
тевая компания» Андрей Шмель-
ков. Горячую воду при этом у по-
требителей не отключали.

– Такую возможность мы 
имеем благодаря, во-первых, 
открытой схеме теплоснабже-
ния Екатеринбурга, а во-вторых, 
за счет цифровизации тепло-
вой сети и глобальной диспет-
черизации, – пояснил Андрей 
Шмельков. 

В ходе гидравлических испы-
таний, которые проводились не 
только централизованно с ТЭЦ, 
но и с помощью передвижных 
установок и роботизированно-
го комплекса, выявлено 283 по-
вреждения, все они устранены. 

В рамках собственной инве-
стиционной программы специ-
алисты компании провели пе-
рекладку тепловых сетей. Их 
протяженность – 28 киломе-
тров, работы почти закончены, 
те, что продолжаются, на под-
ключение тепла не влияют. 

– Показательный пример – 
участок М1 между Верхней Пыш-
мой и Среднеуральском. Здесь 
мы переложили 930 погонных 
метров труб. Еще один важный 
объект – в районе VEER MALL на 
Уралмаше, где переложено 1,5 
километра труб. В этом году мы 
также закончили перекладку по 
улице Победы, которая шла три 
года. Надеемся, что жители оце-
нят наши труды.  В Екатеринбур-
ге созданы все условия для под-
ключения потребителей. В пер-
вую очередь подключаются объ-
екты социальной сферы. К 30 
сентября весь жилфонд и соци-
альные объекты должны быть 
обеспечены теплом, – подыто-
жил Андрей Шмельков. 

По счетам надо платить

В отопительный сезон ком-
пания входит с дебиторской за-
долженностью в сумме 6,3 млрд 
рублей. Это на 40 млн рублей 
больше прошлогодней. 

– Рост задолженности гово-
рит о том, что наши должники 
как не соблюдали платежную 
дисциплину, так и не соблю-
дают. Самый крупный долг ле-
жит на управляющих компани-
ях – 3,3 млрд рублей, – сообщил 
директор по работе с дебитор-
ской задолженностью Сверд-
ловского филиала АО «Энерго-
сбыТ  Плюс» Дмитрий Приле-
жаев. 

Крупнейшим должни-
ком среди муниципалитетов 
по-прежнему остается Екате-
ринбург – 4,5 млрд рублей, за 
ним идет Нижняя Тура с долгом 
более одного миллиарда и Пер-
воуральск с дебиторской задол-
женностью свыше 560 млн руб-
лей. 

Компания активно ведет 
переговоры с неплательщика-
ми, убеждая погасить задол-
женность. Параллельно она 
проводит акции в поддерж-
ку добросовестных платель-
щиков. К примеру, в акции 
«На дачу с удачей» потребите-
ли, оплатившие коммуналь-
ные услуги раньше срока, мо-
гут рассчитывать на бонусы от 
компании. Кроме того, ежегод-
но в течение сентября прохо-
дит «Осенний марафон», ког-
да клиенты могут списать на-
копленные пени. 

Ноу-хау от компании 
В этом году ПАО «Т Плюс» запустило онлайн-сервис для клиентов 
«Тепловая справочная служба» (ТСС). С ее помощью можно узнать 
причину отсутствия горячей воды и тепла и сроки их подачи. Клиентам 
потребуется выбрать свой регион и указать адрес дома. Также сервис 
позволяет узнать информацию о проводимых в регионе ремонтах 
тепловых сетей, оставить обращение по качеству коммунальных услуг 
и проверить статут ранее поданной заявки. 

Материал размещен в рамках 

совместного информационного 

проекта редакции «Областной 

газеты»  и компании «Т Плюс» 

П
РЕ

СС
-С

Л
У

Ж
БА

 П
АО

 «
Т-

П
Л

Ю
С»

 /
 Б

T.me 
/obgazeta

OK.ru 
/oblgazeta96

VK.com 
/obgazeta

«Жасмин» расцвел в сентябре
Команда из Михайловска стала обладателем Кубка области по футболу

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Кубок Свердловской области впервые 
в истории завоевала команда «Жасмин» 
из города Михайловска. В финале 
она обыграла 18-кратного обладателя 
трофея – каменск-уральскую «Синару».

Финал Кубка области состоит из двух 
матчей. В них сошлись две из трех силь-
нейших команд региона последних лет: 
«Жасмин», действующий чемпион обла-
сти и лидер нынешнего турнира, и «Си-
нара», бронзовый призер чемпионата и 
финалист Кубка прошлого года. 

Первый поединок прошел 6 сентября 
в Каменске-Уральском. Встречу выиграл 
«Жасмин», забив единственный гол на 
80-й минуте со штрафного.

Ответная игра состоялась в Михай-
ловске в минувшую среду. Хозяев устраи-
вала ничья, но они не стали отсиживать-

ся в обороне и уже на 27-й минуте откры-
ли счет (отличился Никита Сорокин, кото-
рый ранее играл в… «Синаре»). Задача го-
стей серьезно осложнилась, а после того, 
как на 63-й минуте они остались в мень-
шинстве, и вовсе стала невыполнимой...

Новый обладатель Кубка обла-
сти «Жасмин» был создан в 2013 году. У 
истоков клуба стоял Виктор Тырышкин, 
который смог заручиться поддержкой 
компании «Жасмин» – одной из круп-
нейших строительных организаций 
Свердловской области. Сейчас команду 
тренирует Александр Тырышкин – сын 
Виктора.

За 10 лет существования «Жасмин» 
дважды выиграл чемпионат области, 
дважды – Суперкубок, а вот завоевать 
Кубок михайловцам никак не удавалось. 
Они дважды добирались до финала, но 
оба раза там проиграли: в 2020 году – 
«Синаре», а в 2021-м – первоуральскому 
 «Динуру». И вот наконец победа.

Кубок Свердловской области вернул-
ся в Михайловск спустя 28 лет: в 1995 году 
этот трофей был завоеван ныне не суще-
ствующей командой «Михалюм».

Екатеринбургские 
волейболисты получили 
шанс продолжить борьбу 
за Кубок

Вчера, 22 сентября, стартовал второй 
групповой раунд Кубка России по 
волейболу среди мужских команд. 
Екатеринбургский «Локомотив-Изумруд» 
выступает в группе «З», матчи которой 
проходят в Ярославле.

Команда Валерия Алфёрова 
попала в число участников второго этапа 
по дополнительным показателям – как лучшая 
среди вторых команд первого раунда.

Новые соперники екатеринбуржцев, 
которые в прошлом сезоне заняли второе 
место в Высшей лиге «А», – три клуба того же 
дивизиона: «Ярославич» (3 место), «Тюмень» 
(1) и барнаульский «Университет», которому 
«Локомотив-Изумруд» сенсационно уступил 
на своей площадке в первом раунде (12).

Команды сыграют друг с другом в один 
друг, дальше пойдет только победитель. 
Завершится турнир в воскресенье, 24 сентября.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

СПРАВКА

Кубок Свердловской области по футболу 
начал разыгрываться в годы Великой 
Отечественной войны – в 1943-м. 

Первым обладателем трофея был 
«Дзержинец» из Нижнего Тагила. В дальнейшем 
в турнире побеждали команды из почти двух 
десятков городов – Первоуральска, Ревды, 
Качканара, Ирбита, Алапаевска, Невьянска, 
Верхней Салды... Однажды (в 2001 году) 
Кубок завоевал мини-футбольный клуб – 
екатеринбургский «ВИЗ-Синара».
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Постановление Правительства Свердловской области № 684-ПП от 21 сентября 2023 г. «О внесении 
изменений в Порядок предоставления жилых помещений, зачисленных в государственный 
специализированный жилищный фонд Свердловской области, детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей, лицам из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц, которые относились к категории детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет, 
утвержденный постановлением Правительства Свердловской области от 24.04.2013 № 527-ПП» 
официально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации 
Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 22 сентября 2023 г. (опубликование № 40140).
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Постановление Правительства Свердловской области № 681-ПП от 21 сентября 2023 г. «О внесении 
изменений в отдельные постановления Правительства Свердловской области в сфере оплаты труда 
работников государственных учреждений Свердловской области, подведомственных Управлению 
делами Губернатора Свердловской области и Правительства Свердловской области» официально 
опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердловской области» 
(www.pravo.gov66.ru) 22 сентября 2023 г. (опубликование № 40137).


